

# 睡眠時無呼吸症候群と聴力改善手術の実力は道内トップ。

IgA腎症にも新たな治療法

## 原渕保明 氏



1982年旭川医科大学医学部卒業。88年札幌医科大学耳鼻咽喉科助手、91年～93年米国ニューヨーク州立大学パッファロー校留学、93年札幌医科大学講師を経て98年旭川医科大学耳鼻咽喉科准教授就任。耳鼻咽喉科専門医。

「研究と臨床は互いにフィードバックするものでなければならぬ」がモットー。新しい治療法を多く生み出し、研究の結果を着実に臨床に生かしている。例えば、診断が難しいと言われる睡眠時無呼吸症候群。国内外から高い評価を得る。上気道の呼吸生理学的研究が高い診断力につながり、実力は

(原渕保明教授)。扁桃粘膜の免疫異常への研究から考え出されたもので、腎臓内科とともにエビデンスを積み重ねていく。

「研究と臨床は互いにフィードバックするものでなければならぬ」がモットー。新しい治療法を多く生み出し、研究の結果を着実に臨床に生かしている。また、同科発の新しい治療法として注目を浴びているのが、特定疾患に認定されているIgA腎症への画期的な治療法。

「扁桃摘出」とステロイドの静注で効果が期待できる」と話す。下咽頭がんには、腫瘍切除による再建術、舌がんには、前腕筋を使つた再建術も行つていて。難聴に関しては、聴力QOLを考慮した新しい治療法を取り入れている。「耳鼻咽喉科で実施しているのは当科のみ」と話す。咽喉がん、舌がんへのレーザー治療、PDT(光線力学療法)。副作用がなく、効果も高いという。

頭頸部がん、舌がんへは、なるべく機能保存ができるよう、選択的動注化学療法と放射線治療同時併用を実施。「進行中のがんでも効果がある」(原渕教授)とし、道内で行っているのは、同科と北

道内トップ。根治的な手術のはか、睡眠中にマスクをして機械で鼻から空気を送り込むCPAPも行つていて。また、同科発の新しい治療法として注目を浴びているのが、特定疾患に認定されているIgA腎症への画期的な治療法。

「扁桃摘出」とステロイドの静注で効果が期待できる」と話す。下咽頭がんには、腫瘍切除による再建術、舌がんには、前腕筋を使つた再建術も行つていて。難聴に関しては、聴力QOLを考慮した新しい治療法を取り入れている。「耳鼻咽喉科で実施しているのは当科のみ」と話す。咽喉がん、舌がんへのレーザー治療、PDT(光線力学療法)。副作用がなく、効果も高いという。

頭頸部がん、舌がんへは、なるべく機能保存ができるよう、選択的動注化学療法と放射線治療同時併用を実施。「進行中のがんでも効果がある」(原渕教授)とし、道内で行っているのは、同科と北

Data

旭川医科大学附属病院

耳鼻咽喉科診療内容

一般外来、アレルギー外来、滲出性中耳炎  
外耳炎、睡眠時無呼吸症候群外来、腫瘍外来、  
扁桃外来、難聴外来、めまい外来

- 医療設備／耳鼻咽喉科・頭頸部外科全般の機器など
- 外来診療日／月曜～金曜
- 外来診療受付時間／8:30～12:00、再診は予約制

◆大学病院データ◆